



Bezirksausschuss 13
Florian Ring
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

Friedenstraße 40
81671 München
Telefon:
Telefax:
Dienstgebäude:
Friedenstraße 40
Zimmer:
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
29.01.2026

Planetenweg im Prinz-Eugen-Park

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08360
des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 13
Bogenhausen vom 18.11.2025

Sehr geehrter Herr Ring,
sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 21.11.2025 hat der Bezirksausschuss 13 Bogenhausen beantragt, dass das Baureferat (Gartenbau) die Aufstellung von dauerhaft installierten Tafeln und Objekten zur Darstellung und Information über das Sonnensystem (Planetenweg) im Prinz-Eugen-Park genehmigt.

Dazu teilt Ihnen das Baureferat (Gartenbau) folgendes mit:

Für die Aufstellung von Tafeln und Objekten durch eine private Initiative in einer Grünanlage ist eine Sondernutzungserlaubnis, ausgestellt durch das zuständige Kreisverwaltungsreferat - Bezirksinspektion, notwendig. Das Baureferat (Gartenbau) wird im Rahmen des Genehmigungsprozess seitens KVR um gartenbaufachliche Stellungnahme gebeten. Eine Genehmigung durch das Baureferat (Gartenbau) ist daher nicht möglich.

Nach erster Prüfung des Anliegens wäre die Einrichtung eines Planetenweges grundsätzlich denkbar, wenn die Aufstellung, Reinigung und Unterhalt sowie der Erhalt der Verkehrssicherheit der Einbauten durch die private Initiative gewährleistet werden kann.

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

Wir weisen jedoch darauf hin, dass die Errichtung eines Planetenweges im Prinz-Eugen-Park einen Bezugsfall schaffen könnte, der bei der Vielzahl an Grünanlagen im Stadtbezirk 13 und im gesamtstädtischen Bereich zu weiteren Anfragen für private Installationen in Grünanlagen führen könnte.

Bei den für einen Planetenweg angedachten Einbauten wie Schilder und Planetenmodelle ist mit einer hohen Anfälligkeit für Vandalismus zu rechnen. Das Baureferat (Gartenbau) kann daher die Aufstellung in einer öffentlichen Grünanlage nicht empfehlen. Möglicherweise wäre die Installation eines solchen Bildungsangebotes im Außenbereich einer Schule nachhaltig erfolgsversprechender.

Der BA-Antrag-Nr. 20-26 / B 08360 ist somit satzungsmäßig behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.